



Carlos Forero también es representante en el Consejo Asesor de Política Minera.
Pierre Anchés/LR

tiene una demanda gigantesca, calculamos que tenga una demanda de entre seis y siete millones de toneladas de materiales. Una vez se apruebe el Plan de Ordenamiento Territorial, lograremos garantizar que esa demanda agregada se dará en la próxima década. También está Medellín, con el Metro de la 80 y, en general, todas las ciudades que tienen proyectos importantes.

¿Cómo la industria está combatiendo la ilegalidad?

Nos preocupan los que tienen licencia, título minero y no pagan regalías y evaden el impuesto al valor agregado. Eso le hace un daño gigantesco a la economía. Hemos estimado que la informalidad le abre un hue-

co a nuestras finanzas que alcanza \$350.000 millones. En el marco de una reforma tributaria, nuestra propuesta al *Gobierno Nacional* es que se logre un fortalecimiento de la *Dian* para que logremos garantizar que ese multimillonario hueco que deja la ilegalidad, genere recursos para el *Estado*.

¿Qué pérdidas ha tenido el sector debido a los bloqueos?

Un país que no tenga libertad de movilizarse tiene muy comprometida su democracia, no podemos caer en manos devándalos que incluso cobran peajes para dar paso. Hay departamentos miserablemente cerrados como Valle del Cauca y Huila. Hemos calculado \$20.000 millones diarios en pérdidas

por la no movilización de los materiales de construcción. Más o menos en Colombia se hacen cuatro millones de viajes de materiales, si los hacemos en vehículos tipo tractocamión. Estimamos 13.000 viajes por día, y hay zonas en las que no se ha podido mover un solo kilogramo. Nos preocupan el Valle del Cauca y Huila, donde 100% de la producción está detenida. Más o menos 300.000 toneladas de materiales pueden estar represadas en este momento.

¿Las obras en construcción podrían verse comprometidas?

No se verán comprometidas, pero sí habrá retrasos y afectaciones en el empleo.

RUBÉN DARÍO OCAMPO
rocampo@larepublica.com.co

BALANCE DEL SECTOR MINERO ENERGÉTICO

A LA SEGUNDA SEMANA DE MAYO:

SECTOR ELÉCTRICO Y GAS COMBUSTIBLE:

Demanda promedio de energía eléctrica

▲ Aumentó **4,5%**

Sectores con mayor aumento en la demanda:



Demanda de gas regulada se ubicó en **238 Gbtud**

Fuente: Ministerio de Minas y Energía | Gráfico: LR-CR

SECTOR DE HIDROCARBUROS

Promedio semanal de producción de petróleo fue de **688.900 barriles al día**

▼ Cayó **5%**

Consumo de combustibles líquidos aumentó:



ENERGÍA. LA PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO DISMINUYÓ 5%

La demanda de energía aumentó 4,5% en la segunda semana de mayo

BOGOTÁ

En el contexto de la reactivación económica, el *Ministerio de Minas y Energía* hizo un balance sobre cómo va la recuperación del sector con corte a mayo.

La demanda de energía en la segunda semana del mes fue, en promedio, de 194,3 GWh por día, es decir que aumentó 4,5% frente a la semana anterior, y 5,3% respecto al mismo periodo de 2020.

Por sectores, el mayor aumento de la demanda se presentó en el financiero, con un alza de 8,9%. Le siguieron la industria, con 8%, y el comercio, con 7,5%. Así mismo, los mayores incrementos se dieron en Antioquia, la Costa Caribe, y el Valle del Cauca, donde hubo variaciones de 6,4%, 5,9% y 5,9%, respectivamente.

El nivel de los embalses para la generación de energía llegó a 74,24% con corte al 15 de mayo, lo que significó un aumento de 4,2 puntos porcentuales si se compara con la semana anterior.

Además, la demanda de gas regulada se ubicó en 238 Gbtud, es decir que se mantuvo estable frente a la semana anterior.

Por el lado de los hidrocarburos, el *Ministerio* informó que el consumo de combustibles líquidos presentó un alza de 27% en diésel, de 43% en la gasolina y de 28% en el jet. Este hecho estaría explicado por la apertura de corredores de abastecimiento seguro en algunas vías del país, lo que permitió movilizar combustibles a los diferentes departamentos que tenían niveles bajos de inventarios en sus estaciones de servicio.

Sin embargo, el promedio semanal de producción de petróleo fue de 688.900 barriles al día, es decir que se registró una disminución de 5% frente a la producción de la semana anterior. De acuerdo con el *Ministerio de Minas y Energía*, esto se debió a la situación de orden público en diferentes zonas productoras, por lo que se registró el nivel de producción más bajo desde 2009.

En el balance de la minería, se resalta que el precio del cobre registró una tendencia al alza, ubicándose en US\$10.212 por tonelada al cierre de la segunda semana de mayo.

CAROLINA SALAZAR SIERRA
csalazar@larepublica.com.co



Ciclo de **Conversatorios Empresariales**



Transiciones directivas para un mejor gobierno corporativo

1^{ra} SESIÓN

La perspectiva de la transición bajo la mirada de los CEOs salientes



Apertura:
Carlos Mauricio Vásquez Páez
Director General de Compensar



Invitados:
Néstor Rodríguez Ardila
Exdirector General de Compensar



Sylvia Escovar Gómez
Miembro de la Junta Directiva de Terpel



Moderador:
Andrés Bernal
Socio de Governance Consultants

JUEVES

27 DE MAYO
10:00 A 11:00 A.M.

Vía **zoom**

Entrada libre • CUPOS LIMITADOS

Inscríbese y separe su agenda aquí:



o aquí: <https://corporativo.compensar.com/conversatorios-colabora>